

La Araucanía: aumentan detenidos por incendios forestales, en medio de pronóstico de altas temperaturas

POLICIAL. Catastro da cuenta de 76 detenidos en lo que va de la temporada, de los cuales siete han sido sorprendidos prendiendo fuego intencionalmente.

Juan Carlos Poblete González
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Un total de 76 personas han sido detenidas por su participación en la generación de incendios forestales, en lo que va de la temporada, en La Araucanía.

De acuerdo a las estadísticas que maneja la Seremi de Seguridad Pública y Carabineros, se trata de 76 personas –66 hombres y 10 mujeres– que han sido aprehendidas por conductas que han derivado en el inicio de siniestros, tanto en las provincias de Cautín como en Malleco.

Las cifras dan cuenta que 59 personas han sido detenidas por quemar ramas o rastrojo sin dar aviso a Conaf o no pedir autorización. En tanto, 10 han sido aprehendidas por generar un siniestro debido a una acción negligente, como puede ser una fogata mal apagada o la realización de trabajos con máquinas o herramientas que generan chispas.

El dato más complejo es el relacionado a los incendios intencionales: son siete personas que han sido detenidas por Carabineros tras evidencia relacionada al inicio de incendios de forma deliberada.

CASOS INTENCIONALES

Entre las detenciones por incendios intencionales se cuenta el caso de dos hombres detenidos en Victoria el 15 de diciembre, sorprendidos con fósforos y en estado de ebriedad cerca de un foco de incendio. En Nueva Imperial, el 8 de enero, dos sujetos fueron aprehendidos tras ser reconocidos por testigos como responsables de iniciar fuego en pastizales. El 18 de enero, en Padre Las Casas, una mujer fue sorprendida con un encendedor prendiendo pastizales a un costado del sector conocido como camino Santa Rosa, reconociendo en el lugar su responsabilidad. Días después, el 21 de ene-



LOS PATRULLAJES ORIENTADOS A DETENER A PERSONAS INVOLUCRADAS EN INCENDIOS SE MANTIENEN EN PARALELO A LAS LABORES DE COMBATE.

78%

de los detenidos han realizado quemas de ramas o rastrojo sin pedir autorización y/o no dando aviso a Conaf.

19

personas han sido detenidas por su responsabilidad en el inicio de incendios en la Región, solo en lo que va del mes de enero.

5

de los 76 detenidos por incendios han sido aprehendidos estando ebrios, incluyendo el caso de dos por intencionalidad.

ro en Perquenco, un hombre fue detenido portando un bidón con acelerante y fósforos, tras un incendio que afectó cuatro hectáreas de trigo. Finalmente, el 23 de enero en Collipulli, cámaras de seguridad permitieron identificar y detener a un individuo conocido en la zona, acusado de provocar un incendio en una construcción en obra.

El caso de Perquenco fue uno de los más relevantes, por

cuanto fueron personas residentes en el mismo sector, y que estaban apagando un primer foco iniciado en una siembra de trigo, quienes persiguieron a un sujeto que huía, resultando ser un hombre de 63 años que –tiempo atrás– había lanzado una amenaza al propietario para que entregara parte de su cosecha. Tras ser formalizado, fue dejado en prisión preventiva.

“La negligencia sigue siendo la principal causa de los incendios, pero la intencionalidad también existe y la estamos persiguiendo. Eso se logra con más controles y más patrullajes. Por eso, somos la región con más detenidos por incendios en todo el país. Que nadie se equivoque: cada incendio tiene consecuencias”, advirtió el seremi de Seguridad de La Araucanía, Israel Campusano.

PRONÓSTICO CLIMÁTICO

Los patrullajes orientados a detener a cualquier persona implicada en incendios se mantendrán con intensidad durante estos días, considerando que existe un pronóstico de altas temperaturas para hoy miércoles y mañana jueves. De hecho, la Dirección Meteorológica de Chile emitió una alerta por máximas de hasta 36°C en varias comunas de Malleco y 32°C en Temuco, durante la jornada del jueves.

Las autoridades también están alerta por un pronóstico de una especie de “temporal de verano” que traería lluvias anormales e intensas entre este viernes 30 y el jueves 5 de febrero, lo que vendría acompañado de tormentas eléctricas. CS